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重点

沪深交易所发布新退市制度方案征民意

股市将终结“不死鸟”神话

据新华社深圳4月
29日电 深交所29日发
布的《关于改进和完善
主板、中小企业板上市
公司退市制度的方案
(征求意见稿)》称，借鉴
创业板的退市制度安
排，拟设立“退市整理
板”，为投资者在公司
退市前提供必要交易
机会处理手中持有的
股票。即在深交所做出
公司股票终止上市决
定后，公司股票终止上
市前，给予公司30个交
易日的“退市整理期”。

在“退市整理期”，
公司股票通过“退市整
理板”进行另板交易。30

个交易日期满后，公司
股票将终止上市。

深交所拟设立

“退市整理板”

据新华社北京4月29日
电 外交部发言人刘为民
29日在回答记者提问时表
示，菲律宾方面所谓中国渔
政船“吓唬”菲方船只的说
法纯属主观臆造。

有记者问：据报道，菲
律宾外交部发言人称，28
日，中国渔政310船返回黄
岩岛海域，掀起巨浪“吓唬”
菲方船只。中方对此有何评
论？

刘为民说，据向有关部
门核实，28日晨，中国渔政
310船在黄岩岛海域依法执
行公务，菲方关于中国渔政
船“吓唬”菲方船只的说法，
纯属主观臆造。

菲臆造我渔政船

掀巨浪“吓唬”菲船

本报讯 据外交部驻
港特派员公署网站消息，外
交部发言人姜瑜已于本月
27日抵达香港，出任外交部
驻香港特别行政区特派员
公署副特派员。

姜瑜出任

驻港公署副特派员

据新华社深圳4月29日电 29
日，深交所发布《关于改进和完善
主板、中小企业板上市公司退市
制度的方案(征求意见稿)》，向社
会公开征求意见。同时上交所也
发布了《退市制度征求意见稿》。

两个交易所的退市方案基本
相同，深交所只在具体条款上区
分出了“中小板”。业内人士分析
认为，这是继新股发行体制改革
以来的又一次重大制度变革，将
真正发挥市场“优胜劣汰”的功
能，让股市“不死鸟”神话破灭，让

“垃圾股”远离市场。

>>新规则

是A股市场重大利好

深交所新退市方案中新增和
变更了七项退市条件。包括净资
产为负；营业收入低于1000万元
人民币；年度审计报告为否定意
见或无法表示意见；公司暂停上
市后未在法定期限内披露年度报
告；股票累计成交量过低(不适用
于仅发行B股上市公司)；股票成

交价格连续低于面值(不适用于
仅发行B股上市公司)；连续受到
交易所公开谴责(不适用于主板
上市公司)。

深交所表示，现行退市制度
暴露出上市公司退市标准单一、
退市程序相对冗长等弊端，《方
案》在原有条件的基础上，进一步
完善了退市标准体系，使得退市
标准更加科学合理。

武汉科技大学金融证券研究
所所长董登新表示，深交所和上
交所同时发布主板上市公司退市
制度改革方案(征求意见稿)，意味
着“主板退市新规则”诞生。这是
继新股发行体制改革以来的又一
个重大制度变革，将是A股市场的
重大利好。以后，股市“不死鸟”神
话将破灭，“垃圾股”将远离市场。

英大证券研究所所长李大霄
表示，这项制度表明了对市场优
胜劣汰功能的发挥的期望。

>>与创业板退市制度

存差异

深交所表示，与创业板相比，
主板和中小板退市制度在个别指
标和具体细节上保留了一定的差
异。《方案》根据主板、中小企业板
公司的特点设计了营业收入的退
市条件；中小企业板继续沿用连
续受到交易所公开谴责的退市条
件。

另外，由于深市主板、中小企
业板和创业板公司在规模上的差
异，在一些退市条件的具体指标
设置上也有所区别，如股票成交
量的退市指标，主板为连续120个
交易日累计股票成交量低于500
万股，而中小企业板和创业板的
相关指标分别为300万股和100万
股。

深交所方案规定，中小企业
板沿用“连续受到交易所公开谴
责”的退市条件，但调整为“上市
公司最近36个月内累计受到本所
三次公开谴责的，其股票直接终
止上市”。但是这项退市条件不适
用于主板上市公司。英大证券研
究所所长李大霄表示，这也许是
为了与上交所出台的相关退市制

度相匹配，或者也说明深交所对
创业板、中小板的监管权力更大。

>>“炒差”“炒小”“炒新”

将被遏制

一位网友表示，“这次狼真的
来了。现行主板退市让再差的公
司，再烂的壳，停牌时间再长，官
司缠身再多，甚至已经进入破产
程序的，都可以通过重组借尸还
魂，股价一飞冲天。新退市制度必
然改变这一现状。”

李大霄提醒投资者，在新政
策的明确导向下，市场的投资功
能会增加而投机功能降低，蓝筹
股价值会被发现，“炒差”“炒小”

“炒新”投机行为将被遏制，股民
一定要认真领会监管者的导向，
防止吃亏。

董登新则表示，A股估值的
两极分化将不可避免：蓝筹股将
更受追捧，绩优股上涨空间将进
一步打开；而垃圾股将会被抛
弃，投资者将开始学会“用脚投
票”。

七成乡镇干部

从没出过新疆

“不到喀什，就不算到过新
疆”，在喀什这句广告语随处可见。
那么当地人有多少出过新疆？24日，
省援疆指挥部综合组副组长李汝明
说，我省对口支援的四个县其实很
落后，受援地乡镇干部70%没出过
新疆、村干部60%没出过喀什。

一个城市发展必须依靠干部
和人才。去年以来，我省在援疆资
金以外拿出6000多万元，集中培
训了受援四县2004名县乡村干
部，让他们走出闭塞的乡村、县
城，了解山东的发展进程，开阔眼
界，更新观念。这种“智援”让喀什
地区基层干部受益匪浅。

而这次培训也被称为新疆历
史上最大规模的县、乡、村三级干
部外出集中培训计划，也是山东
省历史上规模最大、投入最大的

对外援助集中培训项目。

培养当地

自我发展能力

4月22日，山东省援疆指挥部
总指挥王华对记者说，新一轮援
疆不同于援川、援藏，援川重在灾
后重建，援藏是干部挂职锻炼，而

此次援疆是全面的，不仅要援资
金、派干部，更要引进人才，培养
当地自我发展能力。

新疆社会科学院社会学所副
研究员吐尔文江在接受记者采访
时也表示，从新疆未来发展考虑，
关键还是要培养本土人才，没有
任何一个地区能靠引进外来人才
促进本地发展。

如何让受援四县早日摘掉贫

困帽子？王华对记者说，新一轮援
疆启动以来，我省把“输血”与“造
血”相结合，从“授之以鱼”变为

“授之以渔”，让当地居民学会本
领，才能实现新疆跨越式发展。

规划人才

培养“永不走”队伍

王华介绍，新一轮援疆，干部
人才援疆是重要内容，2011-2015
年，我省共安排干部人才援疆资
金2 . 89亿元。根据自治区工作要
求，把未就业大学生赴山东培训
和青年科技英才培养计划也纳入
了援疆规划。

山东省援疆指挥部副总指挥
王立胜说，受援地的自然条件和
经济社会发展基础差异较大，对
干部人才的需求多种多样。实践中，
我省结合当地实际，缺什么样人才
就培养什么样的人才，注重培养一
支“永不走”的干部人才队伍。

人才援疆，山东打造“永久牌”队伍

五年投近3亿，山东“授疆以渔”
本报记者 邢振宇 发自新疆喀什

4月29日，在济南恒隆
广场附近，女骑师牵着一匹
阿哈尔捷金马展示。

当日，在山东济南举行
的“龙马瞬间”摄影展上，两
匹价值1500万元的阿哈尔
捷金马与广大市民见面。阿
哈尔捷金马原产自土库曼
斯坦绿洲地区，是世界上最
古老的马种之一，在中国被
称为“汗血宝马”。目前世界
上纯种阿哈尔捷金马仅存
3000匹左右。

本报记者 王媛
摄影报道

“汗血宝马”

亮相济南

姜瑜，女，1964年生于北京，
大学毕业。
1987—1991

北京外交人员服务局科员；
1991—1992

外交部新闻司科员、随员；
1992—1995

驻纽约联合国代表团随
员、三秘；
1995—2002

外交部新闻司三秘、副处
长、处长；
2002—2005

外交部驻港公署参赞；
2005—2006

外交部新闻司参赞；
2006—
外交部新闻司副司长。

(简历来源：外交部网站)

新一轮对口支援新疆工作启动以来，我省结合新疆实际，
通过人才援疆，为受援地打造一支“永久牌”的队伍，帮助受援
地提升自我发展能力。近日，记者深入新疆喀什采访，发现一年
多来，一支支“永不走的工作队”正在发展壮大。
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